
1/6 

 

 

 

 

 

 

 

 

COMITE DE QUARTIER DE LA GUILLEBOTTE 

COMPTE-RENDU DE LA REUNION DU MARDI 06 JUIN 2023 

 
 
Ouverture de la séance : 
18h30 – Salle de la Guillebotte 

Secrétaire(s) de séance : Christine Corbillon 

 
 
 
Présents : 
Membres du CCC : 

Daniel Caldironi, Bernard Jaud, Claudine Jolly, Laurent Raimbault, Olivier Revel, 

Hervé Reverdy, Alain Rogemont, Martine Scotto 

Membres du Conseil municipal : 

Christine Corbillon, Philippe Laborderie, Thierry L’Huissier, Philippe Rochais 
 

 12 Présents 
 
Absent(e)s excusé(e)s: 

Membres du CCC : 

Alain Bodin, Jacqueline Bréchet, Francis Bunel, Christian Le Bihan, Yves Mathé, Etienne N’Goma, Jean 
Luc Quenieux, Martine Sicaud, Pierre Jean Scotto 
 
Membres du Conseil municipal : 

Sylvie Peneau 
 

 10 Absents excusés 
 
 
 
 
Ordre du jour : 
- A : Budget participatif 2023 : présentation du dossier déposé par le CCQ 

- B : Journée Citoyenne du 13/05/2023 : premières conclusions 

- C : Aménagement du parc de la Guillebotte : point d’étapes 

- D : Création d’un « bateau » entre le chemin piétonnier et l’avenue Jean Rostand 

- E : Avancement du dossier « Les Hauts de Loire » 

- F : Planning des travaux dans le quartier 

- G : Boîte à livres : manisfestation à organiser ? 

- H : Fiches navettes 

- I : Questions diverses 
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A :  Budget participatif 2023 

 
Les projets pouvaient être déposés jusqu’au 31 mai 2023. Leur nombre s’élève 

à 28, répartis dans tous les quartiers des Ponts de Cé. 
La 2ème phase débute. Il s’agit - entre le 1er juin et le 20 août 2023 – d’étudier 

l’éligibilité des projets (par un Comité de pilotage) ; ainsi que leur faisabilité (par les 
Services techniques de la commune). Laurent Raimbault propose de participer au 
Comité de pilotage. 

La 3ème phase sera la mise au vote des projets retenus, à compter du 02 
septembre prochain. Celui pourra se faire soit par voie numérique (sur le site 
« https://jeparticipe.lespontsdece.fr/ »), soit en physique auprès de la Mairie et / ou 
de la Maison des Associations. 

 
Le projet présenté par le CCQ de la Guillebotte s’appelle «  L’Abeille des 

Maisons Rouges ». En lien avec la préservation de la biodiversité, il vise la mise en 
place d’ une ruche dans le parc de la Guillebotte, avec un enclos de protection et des 
panneaux pédagogiques. Son bon fonctionnement sera suivi en partenariat avec 
l’association « Du Bruit dans les Radis ». 
(cf doc de présentation jointe). 
 

Afin d’assurer à ce projet un maximum de votes, nous comptons sur les 
membres du CCQ pour en faire la « promotion » autour d’eux. Une présentation 
auprès du « grand public » peut également être réalisée lors du Forum des 
Associations le 02 Septembre prochain. 
Voir avec Pierre-Jean ce qui peut être fait (maquette ? Présentation d’une ruche 
vide?). Le cas échéant, il faudra également prévoir la présence de quelques 
personnes pour animer cette présentation et porter le projet. 
 
 

B : Journée Citoyenne du 13 mai 2023 : premières conclusions 

 
 La journée citoyenne 2023 a regroupé différents ateliers sur les thématiques 
«  environnement » et « zéro déchets » : marche alliant collecte de déchets, atelier 
couture, compostage, broyage de végétaux, présentation de l’autopartage, 
découverte des jardins partagés … 
L’atelier concernant la peinture des barrières autour du monument aux morts a été 
annulé faute de participants. Mais il est à noter que les quelques courageux qui 
s’étaient portés volontaires n’en ont pas été informés directement. 
Le beau temps n’était pas au rendez-vous … et la participation non plus. De fait, 
chacun s’interroge sur la dimension à donner à cet évènement et comment l’impulser 
à nouveau. 
 
 Compte tenu du fait qu’il s’agisse de la Journée de la Citoyenneté et de la 
Fraternité, il est évoqué la possibilité de développer des activités plus en lien avec 
ce 2ème aspect. La thématique serait plus de créer des liens : intergénérationnels, 
entre quartiers … 
Alain Rogemont et Christine Corbillon se proposent pour contacter la MDA, afin de 
connaître la date de la Journée de la Citoyenneté et de la Fraternité 2024 et essayer 
de d’organiser une rencontre avec les autres CCQ à ce sujet. 
 
( 
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C :  Aménagement du parc de la Guillebotte : point d’étapes 

 
 Un groupe de travail s’est mis en place, auquel Daniel Caldironi participe et 
représente le CCQ de la Guillebotte. Différentes réunions ont déjà eu lieu, remontant 
ainsi les désidératas de chacun en terme d’aménagement : bancs, jeux pour enfants 
et plus grands, tables de pique nique, tables de jeux, panneaux d’information pour 
se situer dans le parc mais aussi pour en apprendre plus sur cet endroit etc … 
 
 La prochaine réunion aura lieu le 26 juin. Ce programme d’aménagement sera 
alors proposé à la mairie afin d’établir un montant d’investissement correspondant et 
de l’inscrire au budget municipal 2024 (voir plus si besoin) 
 
 Le risque de chute généré les déformations amenées par les racines des arbres 
sur la promenade E. Pizani étant plus spécifique, le CCQ décide de déclencher une 
fiche navette à ce sujet. 
 
 

D : Création d’un « bateau » entre le chemin piétonnier et l’avenue Jean Rostand 

 
 L’intersection entre le chemin piétonnier et l’Avenue Jean Rostand pose 
problème : 

*) le trottoir est trop haut pour être passé facilement avec une poussette ou un 
fauteuil roulant, 
*) l’espace entre les barrière est relativement étroit. 
Le CCQ valide la saisine de la Mairie via une fiche navette, pour étudier les possibilités 
d’aménagement de cet endroit. 
 

 

E : Avancement du dossier « Les Hauts de Loire » 

 

 Le projet des Hauts de Loire répond à un besoin de densifier la ville pour offrir 
plus de logements face à une demande de plus en plus importante. 
L’objectif de la première tranche de travaux est de livrer environ 700 logements. 
Des groupes de travail ouverts aux citoyens des Ponts de Cé ont eu lieu. 2 groupes 
de travail vont avoir lieu au niveau des élus. 
L’inquiétude évoquée par le CCQ concernant le plan de circulation et le risque de 
saturation des ronds points à chaque extrémité de la rue des Perrins fera partie des 
sujets à remonter lors des prochaines réunions de travail. 

 

 

- F : Travaux dans le quartier 

 

 Les travaux sur le rond point des Portes de Cé ont commencé. La circulation 
dans les 2 sens devrait être maintenue. Ceux-ci devraient durer jusqu’à fin 2023, 
avec également la reprise des travaux sur l’Avenue Amiral Chauvin. 
 

 Construction d’un nouveau skate-parc dans le parc de la Guillebotte : début 
des travaux courant juin 2023, avec pour objectif une livraison fin Août. 
 Aménagement du bassin des Maisons Rouges : la passerelle a été mise en 
place. L’interdiction du passage de chevaux autour a été rappelée et semble 
respectée maintenant. 
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Des panneaux pédagogiques devraient être installés et les tuteurs des arbres 
renforcés. 
 

 Des ombrières photovoltaïques vont être installées au dessus des terrains de 
boule du stade François Bernard ; ainsi que sur le parking du collège François Villon 
(côté professeurs). 
 

 La construction d’un club house au stade François Bernard devrait débuter 
courant octobre 2023. Une piste d’apprentissage du vélo va être aménagée cet été 
sur une partie du stade. 
 

 

G : Boîte à livres : manifestation à organiser ? 

 

 Le CCQ relance l’association de quartier concernant l’organisation d’une 
manifestation autour de la boîte à livres. 
Cette action sera mis à l’ordre du jour de la prochaine réunion de l’association, afin 
de décider de sa réalisation ou non. 
 

 

H : Fiches navettes 

 

 3 fiches navettes ont été ouvertes par le Comité de quartier et renvoyées vers 
la 

Mairie début mars 2023. Un premier retour a eu lieu mi-mars : 

 

 *) suppression des paniers de basket dans le parc → supprimés pour des 
raisons de sécurité, ils ne seront pas remis en place pour l’instant. A intégrer dans 
les réflexions de réaménagement du parc 

 *) manque d’entretien du terrain de pétanque → une intervention a été réalisée 
(sur l’ensemble des terrains de pétanque de la commune) et apporte visiblement 
satisfaction 

 *) point d’apports volontaires de verre / collège François Villon → la demande 
d’augmenter le nombre de passages a été transmise aux services d’Angers Loire 
Métropole en mars dernier. Pas de retour à ce jour. 
Le CCQ demande à la maison des Associations la relance des  services d’Angers Loire 
Métropole 

 

Suite à la réunion de ce jour, 2 nouvelles fiches navette vont être ouvertes : 

 *) remise en état de la promenade E. Pizani 
 *) aménagement d’un bateau à l’intersection entre le chemin piétonnier et 
l’Avenue Jean Rostand. 

 

I : Informations et Questions diverses 

 

 *) Le Relais Inter-Entreprise (prévu le vendredi 09 juin) se tiendra cette année 
au stade François Bernard. Celui-ci devrait regrouper plus de 2.000 participants. 
Aucune information n’a été communiquée aux habitants du quartier à ce sujet : 
problème possible de circulation, parking, accès au parc etc … 

 

 *) Annulation du Cé l’Aventure prévu le samedi 10 juin. 
 *) Au 1er janvier 2024, les biodéchets c’est-à-dire les déchets alimentaires et 
les végétaux du jardin devront être triés et valorisés à la source par l’ensemble des 
foyers, entreprises et administrations. 
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 En vue de la mise en place de cette légistation « Biodéchets », quelles solutions 
proposées aujourd’hui ? 

 

Pour les personnes disposant d'un jardin, Angers Loire Métropole met à disposition gratuitement des 

composteurs de 345 litres. Démarche à faire par téléphone au 02 41 05 54 00 ou via un formulaire en 

ligne. 
(https://www.angersloiremetropole.fr/mon-quotidien/gestion-des-dechets/vers-le-zero-

dechet/composter-ses-biodechets/index.html) 
 
 La commune a signé une convention avec Angers Loire Métropole pour être accompagnée dans 

le cadre du broyage de végétaux. 4 ateliers par an pourraient être proposées, avec des premières dates 

courant octobre 2023. 
 
 *) Un point d’information a été fait concernant les voitures brûlées sur les 
Ponts de Cé. Les incivilités régulières ayant lieu au parc de la Guillebotte ont été à 
nouveau signalées : barbecue sauvage (risque d’incendie), nuisances sonores, 
rodéos moto sur la Promenade E. Pizani. 
 
 
Fin de la réunion : 20h00 
 

 

Prochaine réunion : le Mardi 10 Octobre 2023, 

à 18h30 (lieu à préciser) 

 

 

 

 

 

 


